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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Entrega Ejecutivo paquete económico 2023 al Congreso local 
El Ejecutivo del Estado, a través del secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro 
García, entregó este lunes al Congreso del Estado, la propuesta de Presupuesto de 
Egresos para el Ejercicio Fiscal 2023, en donde se prevén recursos por 91 mil 167 millones 
361 mil 282 pesos. En un breve encuentro, el paquete económico fue recibido por la 
presidenta de la Mesa Directiva, Julieta García Zepeda, quien habrá de seguir el trámite 
correspondiente para que sea turnado al Pleno del Congreso y de ahí a comisiones para su 
discusión, análisis y dictaminación. Durante el evento, Luis Navarro calificó que el 
Presupuesto para el 2023, es “equilibrado y sin déficit”, con un crecimiento de más de un 
12 por ciento con respecto a lo previsto en 2022. 
 
Hay nuevo dictamen para pedir destitución del presidente de la CEDH 
La diputada presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Grupos Vulnerables, en el 
Congreso de Michoacán, Laura Pantoja Abascal, informó que hay una petición de juicio 
político contra el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Marco Antonio 
Tinoco, por lo que se está analizando esta propuesta para robustecer de mejor manera la 
petición de salida y evitar de esta manera que se caiga la propuesta. En entrevista, la 
diputada local, señaló que optaron por retirar el primer dictamen donde pedían que el actual 
presidente de la CEDH dejará el cargo, y ahora con la petición que hicieron 8 personas 
víctimas de violencia por parte del ombudsman michoacano, han determinado robustecer 
el dictamen. 
 
Solo quedan dos centros de rehabilitación certificados: Luz García 
Disminuyeron el número de centros de rehabilitación que estaban certificados en 
Michoacán de ser 8 en el 2015, ahora solo quedan dos, confirmó la diputada de Encuentro 
Solidario, Luz García, al señalar que muchos incumplen por la norma, porque ya no cuentan 
con los apoyos oficiales. «Desgraciadamente solo quedan 2 , también los entiendo porque 
, algunos se han salido de ser certificados porque ya no tienen ningun apoyo y les exigen 
mucho, de verdad es lamentable que el gobierno que debe hacer este trabajo a las personas 
que si lo hacen no les den respaldo», dijo. Explicó que actualmente trabaja con 138 centros 
de rehabilitación que buscan su rehabilitación, y los están apoyando en los trámites, el 
propósito es garantizar que cumplan con la normatividad establecida en la ley. 
 
Para 2023 eliminarán dos unidades del presupuesto y recortarán seis 
La propuesta del Presupuesto de Egresos del Estado para el 2023, prevé la eliminación de 
las unidades programáticas presupuestarias de la Auditoría Superior de Michoacán y del 
Instituto de la Infraestructura Física Educativa, así como el recorte de recursos a seis áreas 
más. Este lunes Luis Navarro García, secretario de Finanzas entregó a la presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso, Julieta García Zepeda, el proyecto de paquete económico 
estatal para el próximo año, que prevé un presupuesto por 91mil 167 millones 361 mil 282 
pesos. En él, se prevé la disminución de recursos para la Procuraduría de Protección al 
Ambiente, la Comisión Estatal de Cultura Física y Deporte, el Centro Estatal de Fomento 
Ganadero, el Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación, la Casa del Adulto Mayor, y 
para Erogaciones Adicionales y Provisiones. 

https://www.michoacan.gob.mx/
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Boletines: 
 
El Congreso del Estado recibió el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2023. 
 
Proyecto de Presupuesto 2023, equilibrado y responsable: Seyra Alemán 
 
Un presupuesto equilibrado, con alto sentido social e inversión en obra pública, el 
que presentó el Gobierno de Michoacán: Erendira Isauro 
 
De ser necesario se requerirá a Ejecutivo más información sobre obra multianual: 
Julieta Gallardo 
 
Necesario que recursos observados por entes fiscalizados sean recuperados: Gloria 
Tapia 
 
Presupuesto para 2023, con más obras y programas de bienestar social para 
Michoacán: Juan Carlos Barragán 
 
Cuidado de los santuarios de la Mariposa Monarca es una responsabilidad 
compartida: Gloria Tapia 
 
Julieta Gallardo pone en marcha programa Cobijando Con El Alma 
 
Celebra Víctor Zurita que propuesta presupuestal para 2023 tenga un profundo 
compromiso social 
 
Ejecutivo Federal mantiene su obsesión contra el INE y quienes lo integran: Víctor 
Manríquez 
 
Extremar cuidados en época de frío, tarea de todas y todos: Mónica Valdez 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Morena Michoacán respalda paquete fiscal de la Ley de Ingresos y Presupuesto de 
Egresos 2023 para el estado 
Con un presupuesto que no contempla nueva deuda ni impuestos, el gobierno de 
Michoacán sigue fortaleciendo sus lazos y sus compromisos con el pueblo de Michoacán y 
cumpliendo sus promesas de cara al fortalecimiento de la cuarta transformación, 
mencionó Juan Pablo Celis Silva, presidente estatal de Morena. “El paquete fiscal 2023 
contempla 91 mil 167 millones de pesos de egresos, lo que representa un 12 por ciento 
adicional respecto al año pasado, el cual fue de 81 mil 546 millones de pesos, que 
claramente fortalece la visión municipalista de los gobiernos emanados de nuestro 
movimiento”, expresó Celis Silva. 
 
Defensores del INE convocan a “marea rosa” el mismo día de la marcha de AMLO 
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Ciudadanos que apoyan al Instituto Nacional electoral (INE) y que están en contra de que 
se lleve a cabo la reforma electoral, presentada por el presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador, convocaron a través de las redes sociales, a realizar este 27 de noviembre, 
una “marea rosa”; portando prendas de color blanco y rosa: como respuesta a la marcha 
convocada por AMLO, para ese mismo día. Los defensores del INE utilizando el hashtag 
#ELINENOSETOCA pidieron a los miembros de la oposición, hacer su vida normal: salir a 
comer, a la calle, a misa, de compras o a cualquier lugar, pero vestidos de rosa y blanco: 
“si AMLO va a llenar el Zócalo, nosotros pintemos todas las ciudades y todos lados de una 
MAREA ROSA”, escribieron.  
 
La marcha de la venganza, es a lo que ha llamado AMLO, reprocha PRD  
El presidente estatal del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, consideró que la 
marcha a la que ha convocado el presidente Andrés Manuel López Obrador, el 27 de 
noviembre, para celebrar cuatro años de su gobierno, es la marcha de la venganza. “Es 
una reacción a la marcha ciudadana que se llevó a cabo el domingo 13 de noviembre en 
defensa del Instituto Nacional Electoral; me parece que está fuera de contexto, fuera de 
lugar, es una marcha convocada por Andrés para Andrés, y movilizada por Andrés”, dijo.  
 
Espera IEM visita de Lorenzo Córdova a Michoacán en diciembre  
El presidente del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova 
Vianello, podría venir a Michoacán el próximo 8 de diciembre. El Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) le extendió la invitación a Lorenzo Córdova para que acuda a presentar 
la Memoria electoral, un libro de migrantes y otros materiales editoriales. El presidente del 
Consejo General del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, informó a Quadratín que la visita no es 
un hecho, debido a la agenda de Córdova Vianello, pero indicó que se mantienen en espera 
de una respuesta.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Presupuesto estatal 2023 es eficiente, equilibrado y sin déficit: SFA 
El Proyecto de Paquete Económico 2023 del estado es eficiente, equilibrado y sin déficit, el 
cual presenta un incremento en términos reales de 9 mil 618 millones de pesos respecto al 
ejercicio fiscal por concluir. Es decir, pasará de 81 mil 546 millones de pesos que se 
autorizaron para el 2022 a los 91 mil 163 millones de pesos, lo que dejó refleja 
un incremento del 12 por ciento. Esto lo detalló la Secretaría de Finanzas del gobierno del 
estado, a través de su titular Luis Navarro García, en conferencia de prensa matutina este 
inicio de semana, horas antes de entregar el documento ante el Congreso del Estado, 
donde se dará la discusión de lo proyectado por el Poder Ejecutivo para el siguiente año. 
 
Sin nueva deuda ni más impuestos, presupuesto 2023 será equilibrado y 
eficiente: Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla resaltó que el paquete fiscal de la Ley de Ingresos 
y Presupuesto de Egresos 2023, que este día se entrega al Congreso del Estado, no 
contempla nueva deuda ni impuestos por lo que será una propuesta equilibrada, eficiente y 
sin déficit. En rueda de prensa, el mandatario estatal destacó que el paquete fiscal 2023 
contempla 91 mil 167 millones de pesos de egresos, es decir, un 12 por ciento adicional 
respecto al año pasado que fue de 81 mil 546 millones y enfatizó que se reitera la vocación 
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municipalista del Gobierno de Michoacán con un aumento de 18 por ciento a las 
aportaciones y participaciones para los Ayuntamientos al pasar de 14 mil 391 millones a 17 
mil 11 millones. 
 
Anuncia Cofom puntos de venta de árboles de Navidad 2022 en Michoacán 
La Comisión Forestal del Estado de Michoacán (Cofom) invita a las familias a elegir un árbol 
natural cultivado y cosechado por productores michoacanos; la dependencia anunció que 
más de 500 árboles ya se encuentran listos para adornar sus hogares para esta temporada 
decembrina. Los puntos de venta y ubicación de plantaciones forestales comerciales 
autorizadas por la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales del Gobierno 
Federal (Semarnat) se encuentran en los municipios de Indaparapeo, Zitácuaro, Zacapu y 
Nuevo San Juan Parangaricutiro. Las especies que más se cultivan son Pinus ayacahuite, 
Abies religiosa y Pseudotsuga mensiessi, que cumplen las características adecuadas para 
considerarlas como un adorno navideño; se encuentran distribuidos de la región Oriente, 
Purépecha y cerca de la ciudad de Morelia. 
 
Semana decisiva; espera gobernador se revierta fórmula de pago de nómina 
educativa 
El gobierno del estado de Michoacán espera que esta semana, luego del encuentro con 
la Secretaría de Hacienda y la Secretaría de Educación Pública (SEP) se pueda revertir 
la fórmula de pago de nómina a maestros estatales. Actualmente dicho pago recae en un 
66% en las finanzas estatales y el resto en la federación; con esta gestión el porcentaje 
sería a la inversa, con el beneficio para el estado. Esto lo confió el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, al referirse respecto al proceso de federalización de la nómina educativa 
en el renglón relativo a la partida presupuestal para atender el ramo educativo para el 2023. 
 
Fortapaz apoya a Morelia con 57.3 mdp para seguridad pública: Ramírez Bedolla 
A través del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), se apoyó al municipio 
de Morelia con 57 millones 375 mil 168 pesos para equipamiento, profesionalización y 
capacitación de policías, así como en acciones de prevención de la violencia y participación 
ciudadana e infraestructura de instituciones de Seguridad Pública, entre otros. El 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que como parte de la coordinación para 
reforzar la estrategia de seguridad y preservación de la paz en la entidad, la capital 
michoacana recibió 23.9 millones para equipamiento, 15 millones para una red nacional de 
radiocomunicación y 5.7 millones de pesos para actividades de prevención social de la 
violencia y delincuencia con participación ciudadana. 
 
Morelia, quinta ciudad mexicana con mayores compras por Buen Fin 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que la entidad tiene un 
dinamismo fuerte en recuperación económica y muestra de ello es que, en la conferencia 
de prensa mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, se anunció que Morelia 
es la quinta ciudad con mayores compras durante el Buen Fin. La capital michoacana ocupa 
ese puesto a nivel nacional por su mayor consumo durante El Buen Fin, junto con Ciudad 
de México, Guadalajara, Querétaro, León y Culiacán. La medición que hicieron fue sobre 
las capitales y esto nos habla de que estamos dentro de las ciudades con mayor crecimiento 
de la actividad económica, de la recuperación que se está teniendo, lo que sustenta lo que 
hemos venido diciendo, citó. 
 



 
 
 
 

                                                               22 de noviembre de 2022 
No habrá vallas metálicas frente a Palacio de Gobierno por marcha feminista del 
viernes 
Por la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia, el gobernador 
del estado, Alfredo Ramírez Bedolla aseveró que no serán instaladas las vallas metálicas 
frente a Palacio de Gobierno, y que tampoco existe ninguna instrucción al respecto por 
parte de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). Este viernes, distintos colectivos 
feministas, organizaciones y mujeres del estado marcharán en Morelia para exigir un alto a 
la violencia de género que prevalece en la entidad. 
 
Bedolla atenderá caso de normalistas detenidos pero no pagará daños a 
empresa 
Familiares de los detenidos de la Escuela Normal Indígena de Cherán, pidieron su 
liberación al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), durante 
su visita a Chilchota, señaló el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. 
“Estamos haciendo labor con la empresa afectada porque tienen que pagarse los daños , 
el gobierno del estado no va a pagar los daños”, explicó durante la conferencia de prensa 
realizada esta mañana en la ciudad de Morelia. El mandatario estatal refirió que también se 
tiene acercamiento con la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) y con el Poder 
Judicial, pero reiteró ser respetuoso de la autonomía de las instituciones. 
 
Violencia extrema a mujeres permanece “oculta”: no hay denuncias por estos casos 
en Michoacán 
A pesar del impacto, los ataques con ácido y gasolina en contra de mujeres michoacanos 
siguen sin ser denunciados. La desconfianza en las instituciones y la impunidad mantiene 
en la invisibilidad al fenómeno de violencia extrema en agravio de decenas de mujeres 
desde hace años.   En voz de Tamara Sosa Alanís, titular de la Secretaría de Igualdad 
Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (SEIMUJER), si bien se tiene 
detectado el fenómeno de agresiones hacia las mujeres, las denuncias son prácticamente 
inexistentes.  
 
No Basta Con Ampliar A 4 Carriles Autopista Siglo 21 Para Disminuir Accidentes: 
Bedolla 
Hay avances en el tema de ampliar a cuatro carriles la autopista Siglo XXI, esta semana 
habrá una reunión con Jorge Nuño Lara, titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), informó el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla. “Vamos trabajando en ello, pero no es nada más eso, es una serie de 
acciones, de medidas para evitar los accidentes en las carreteras, en las autopistas”, 
puntualizó durante la conferencia realizada la mañana de este lunes en Morelia. El 
gobernador refirió que de momento se realizan acciones como aumentar el patrullaje 
de Guardia Nacional en la autopista, la realización de pruebas toxicológicas a los 
conductores de transporte pesado. 
 
Propone Ramírez Bedolla creación de SAT michoacano  
La creación de un SAT michoacano, propone el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla como 
parte del paquete económico 2023 que este lunes envió al Congreso del Estado para su 
análisis, discusión y votación. El Servicio de Administración Tributaria michoacano sería un 
órgano desconcentrado de la Secretaría de Finanzas y Administración, con el carácter de 
autoridad fiscal estatal, con las atribuciones y facultades ejecutivas que señala la Ley, la 
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cual se incluye en el paquete entregado por el secretario de Finanzas y Administración, Luis 
Navarro.  
 
Distribuidor de Mil Cumbres, listo al 100% antes de que termine 2022  
Antes de que concluya 2022 quedarán concluidas al cien por ciento las obras del distribuidor 
vial de la salida a Mil Cumbres, revalidó la empresa Ilic SAPI, principal responsable del 
proyecto. Leo Espinoza, presidente del Consejo de Administración de la constructora, dio a 
conocer que este lunes terminó la construcción de la última pieza de la enorme vía de 
comunicación. El referido cabezal doble, de 120 toneladas, fue elaborado en la fábrica de 
Premaco SA de CV que tiene la firma en Tiripetío. Indicó que en los próximos días se llevará 
a cabo la inserción de la pieza en la estructura general de la obra vial, por lo que está 
garantizado a cabalidad que antes del 31 de diciembre concluirá el proceso de construcción 
de la estructura vial. 
 
Auditor: nadie comprueba ni lleva a tribunales acusaciones en mi contra 
Las acusaciones se deben comprobar y llevarlas ante un tribunal, y todos los acusados 
tienen derecho de audiencia y defensa, afirmó el auditor superior de Michoacán, Miguel 
Ángel Aguirre Abellaneda, al señalar que a él nadie lo ha buscado ni para aclarar el 
supuesto abuso que los diputados de Morena afirman está cometiendo. Sobre los tres mil 
expedientes que prescribieron por inactividad, ya estaban en el archivo a finales de 2019, 
cuando él llegó a la ASM, y los dejaron prescribir personas que trabajaron en el área 
Jurídica y que ahora son diputados. Entre esos expedientes están los del Teatro Mariano 
Matamoros y de la presa Francisco J. Múgica. Se presentó denuncia penal contra quien 
resulte responsable y es cuestión de preguntar a la Fiscalía Especializada en Combate a la 
Corrupción cómo va la investigación a dos años.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Buen Fin eleva ventas de comerciantes del Centro Histórico 
Un aumento del 15 por ciento respecto al 2021 y un volumen de ventas que ronda los 90 
millones de pesos lograron los comerciantes del Centro Histórico en el Buen Fin 2022. El 
presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (Covechi), 
Alfonso Guerrero Guadarrama, destacó que se cumplieron las expectativas que se tenían 
para este año. Mencionó que hay una tendencia de crecimiento en las ventas desde el 
Festival Internacional de Cine de Morelia (FICM), la Noche de Muertos, el Festival de 
Música de Morelia (FMM) y la promesa hecha por el gobierno de que se cumplirían al cien 
por ciento con las prestaciones laborales de fin de año para los empleados. 
 
Detectan centros de rehabilitación clandestinos en Morelia 
Alrededor de 20 centros de rehabilitación en Morelia operan de manera clandestina por lo 
que la Fiscalía General del Estado (FGE) y el gobierno municipal trabajan para la 
clausurarlos, informó el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. Indicó que el 
ayuntamiento sólo tiene registrados 70 permisos para este tipo de lugares, por lo que el 
resto se encuentran en análisis para poder generar los cierres pertinentes. Hasta el 
momento, tanto la Fiscalía como el ayuntamiento municipal han llevado a cabo el cierre de 
tres clínicas de desintoxicación en lo que va del año. 
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Metrobús, anillo del Periférico y distribuidor en el Mercado de Abastos: obras que 
se harán con financiamiento multianual 
El titular de la Secretaría de Finanzas (SFA), Luis Navarro García, indicó que entre las 
grandes obras que se realizarán con el Programa de Obra Pública Multianual, será la 
creación del Metrobús, un segundo anillo para el Periférico y un distribuidor vial en el 
Mercado de Abastos, en Morelia. Durante la entrega del Paquete Económico al Congreso 
del Estado, el funcionario estatal detalló en qué consiste el señalado financiamiento, el cual 
ya está considerado en una partida presupuestal a partir de la Ley de Egresos 2023. 
 
Abandonan a adultos mayores sus propios familiares en calles de Morelia 
Morelia tiene indigentes de Veracruz y Guanajuato, aunque la mayoría, un 90 por ciento, 
pertenecen a Morelia, y entre ellos, un 30 por ciento no son atendidos por sus hijos o 
familiares. El director del DIF Municipal, Agustín Páramo Paredes, dijo que han logrado que 
algunas personas de Veracruz regresen a sus hogares así como a los de Guanajuato han 
tratado de contactar a sus familiares para que se hagan cargo de estas personas, porque 
algunos de ellos no están bien de sus facultades mentales. Dijo que de entre los indigentes 
un 10 por ciento padecen de sus facultades mentales y un 80 por ciento son adictos a 
alguna sustancia así como casi un 30 por ciento no son atendidos por sus propios hijos. 
Según el último censo son un aproximado de 120 personas en situación de calle que han 
sido localizados en el municipio. 
 
Abiertos a la circulación los carriles del Bajo Puente en Siervo de la Nación 
El sábado 19 de noviembre fueron abiertos a la circulación los carriles, de ida y vuelta, del 
bajopuente que se construye en avenida Siervo de la Nación, las cuales ya son usadas por 
los morelianos con frecuencia. A simple vista, se percibe que falta poco para que concluya 
la construcción del puente elevado, cuya finalidad es evitar embotellamientos por las 
maniobras del tren. Al ver la forma final de la vía, algunos vecinos hicieron observaciones 
que consideran necesarios para mejorar la obra. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Michoacán reportó una defunción y 5 nuevos contagios por COVID-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó una defunción en el municipio de Pátzcuaro 
este lunes, a causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de esta enfermedad, se han 
reportado un total de 8 mil 713 muertes en la entidad. Asimismo, en el reporte técnico de 
salud, se reportó un total de 209 mil 537 contagios confirmados en el estado por la 
enfermedad. Este lunes, se detectaron 5 casos nuevos en el municipio de Morelia y 
Parácuaro con 2, y Zitácuaro con un contagio. 
 
Morelia: incrementan consultas médicas por enfermedades respiratorias  
A poco más de un mes del inicio del invierno, en Morelia hasta cuatro de cada 10 consultas 
médicas brindadas en la clínica municipal al poniente Doctor José Pilar Ruiz Neri, 
corresponden a cuadros respiratorios, señaló José Munguía Magaña, titular del Instituto de 
Salud Municipal. Refirió que del 100 por ciento de pacientes que atiende la instalación, el 
40 por ciento acude por alguna enfermedad respiratoria, principalmente gripa, influenza o 
infecciones bacterianas. En oposición a los años previos, la incidencia de casos de Covid 
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19 se mantiene baja pese al descenso en las temperaturas ambientales, con un 10 por 
ciento de positividad entre quienes solicitan la prueba para esta enfermedad.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Aún con aumento presupuesto de SEE sería insuficiente 
Para el Ejercicio Fiscal 2023 se incrementará el presupuesto para la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) en mil 281 millones de pesos, sin embargo, será insuficiente 
para las necesidades del sector educativo en la entidad. A decir de la titular de la Secretaría 
de Educación, Yarabí Ávila González, el sector educativo requeriría alrededor de 32 o 33 
mil millones de pesos para funcionar “cómodamente”, aunque también destacó que el 
apoyo que se ha recibido de la federación ha sido suficiente para garantizar los salarios de 
la totalidad de la nómina magisterial. 
 
#Michoacán Sanción A Profes Que Suspendan Clases Por Mundial; Valoran Permitir 
Ver Al TRI 
La Secretaría de Educación en el Estado de Michoacán (SEE) no permitirá suspender 
clases los días que jugará México dentro de la Copa Mundial Catar 2022, incluso advierte 
sanciones para los maestros que dejen el aula. La fiebre del fútbol y de ver a la Selección 
Mexicana puede ser mucha, más por el interés de los niños, pero la autoridad educativa aún 
no fija una postura oficial al respecto, principalmente al encuentro de este martes 22 contra 
Polonia y el del miércoles 29 ante Arabia Saudita. Al momento se sabe que el tema lo está 
revisando la Subsecretaría de Educación Básica, pero es un hecho de que no se podrá 
suspender la jornada completa de clases, de esta forma se valora la posibilidad de que se 
permita verlos en las escuelas. 
 
Necesario, presupuesto acorde a necesidad salarial y escolar: CNTE  
En el tema presupuestal, la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores 
de la Educación (CNTE) Poder de Base insiste en que este debe ser acorde a las 
necesidades del sector. En entrevista, el profesor Benjamín Hernández, líder de este grupo 
magisterial, mencionó que ahora que se entrega la propuesta de presupuesto para 2023, 
será importante que los legisladores locales entiendan las urgencias educativas en 
Michoacán. “En cuanto al presupuesto ya están los montos aprobados por parte de la 
Federación hacia Michoacán, y hoy lo que ocupamos es ver con el Congreso del Estado de 
qué manera se garantiza cuando menos el cubrir tanto la necesidad del salario de los 
maestros, como de lo fundamental para las escuelas”, dijo. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
#Morelia SSP: Marchas Feministas No Justifican Que Haya Violencia 
La Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán estará atenta para los acontecimientos 
próximos, como lo es el 25 de noviembre, Día Internacional para Eliminar la Violencia 
Contra la Mujer, informó el titular de la dependencia, José Alfredo Ortega Reyes. “El 25 
vamos a estar muy atentos, muy sensibles para ver en qué podemos ser de la mejor forma 
generadores de confianza y colaboradores para que estos eventos se lleven de la mejor 
forma”, declaró durante la entrevista realizada este domingo. El funcionario estatal 

 



 
 
 
 

                                                               22 de noviembre de 2022 
puntualizó que nunca ha habido ataques contra las manifestantes por parte de la 
corporación policiaca, por lo que pidió no confundir los temas o poner palabras que no van 
en el sentido. 
 
Feminicidios no son graves en la entidad; secretario de Seguridad 
El secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes, rechazó que los 
feminicidios sea un problema grave en el estado, y sostuvo que se están preparando para 
los eventos que realicen los colectivos feministas con motivo del 25 de noviembre Día 
Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. Ante la presencia de 
agrupaciones de sociedad civil organizada, dijo “que serán sensibles”, también justificó los 
ataques contra periodistas y mujeres que el pasado 8 de marzo estaban en la protesta, la 
Policía Estatal, afirmó, solo respondió ataques. “En el caso del 8 de marzo, estuvimos 
pendientes, fuimos atacados, no puedo decirle quien fue, hay que gente que se inserta en 
manifestaciones y generan violencia”, explicó al considerar que es positivo se coloquen 
vallas. 
 


